

Ein reichhaltiges Jahr liegt hinter uns. Ganz im Sinne unseres Mottos **informieren – begleiten – vernetzen** hat der Vorstand eine Vielzahl an Anlässen durchgeführt, die Interessen des Quartiers gegenüber der Stadt vertreten und für unser Quartier relevante öffentliche Projekte begleitet.

Bewährte Anlässe

An der Mitgliederversammlung im Heini-Garten durften wir 65 Mitglieder den Stadtrat Adrian Borgula und Mitarbeitende von Stadtgrün begrüßen, die uns von ihrer wertvollen Arbeit in unserem Quartier berichteten.

Das beliebte **Quartierzmorge** im August war wieder sehr gut besucht und nicht nur die Sonne lachte vom Himmel, sondern wir konnten wieder in viele glücklich lächelnde Gesichter blicken. Herzlichen Dank an alle Helfer:innen, Röbi Stadelmann und sowie an Pascal Schmid, der das Zmorge auch nach seinem Abschied aus dem Vorstand organisiert.

Im September war wieder **Flohmi im Luegisland** mit 30 **Ständen**, die auf dem Flyer und unserer Homepage eingezeichnet waren. Schön, dass so viele Personen sich mit einem Stand gemeldet haben. Kinder und Erwachsene flanieren bei schönem Wetter durchs Quartier, tauschen sich mit Nachbar:innen aus und konnten die ein oder andere Trouville finden. Dank der Sammelaktion für die Caritas Luzern konnten viele Familien nicht verkaufte Ware für einen guten Zweck weitergeben. Auch in diesem Jahr haben wir die Begegnung besonders gefördert, so lud der Quartierverein Neuzugezogene zum einem Begrüssungsempfang ein. Viermal haben wir uns mit Quartierbewohner:innen zum **Quartierbier** getroffen und dort über die verschiedenen Themen gesprochen. Dies ist ein Anlass, der gerne von euch besucht werden kann, wir freuen uns auf angeregte Gespräche mit euch. Am **Tag der Nachbarschaft** organisierten wir eine Architekturführung unter Leitung von Dieter Geissbühler. Zudem beteiligten wir uns am jährlichen **Musegger Umgang** und unterstützten den Anlass **Marroni und Kutschenfahrt** in Zusammenarbeit mit unserem Nachbarverein Hochwacht.

Unser Highlight: die Villa Musegg

Nachdem der Grosstadtrat im Februar die Sanierung abgelehnt hatte, entschied sich der Stadtrat für den Verkauf der Villa Musegg im Baurecht. Bis zum Verkauf sollte die Villa mit einer Zwischennutzung der Öffentlichkeit zugänglich sein. Gisela Meisen-Nussbaum und Gerlinde Venschott erarbeiteten in kürzester Frist ein Konzept, das von der Stadt angenommen wurde. Seit dem 1. November ist der QV Mieterin der Villa. Gerlinde und Gisela leiten dieses anspruchsvolle Projekt unterstützt von den anderen Vorstandsmitgliedern und vielen Freiwilligen. Am 17. November fand die Eröffnung statt. Im vollen Haus konnten wir den Start des Projekts feiern. Vor der Eröffnung war es notwendig, die Räume herzurichten, zu streichen und für die notwendige Möblierung zu sorgen, da es bis anhin nüchterne Schulräume waren. Wir haben dies alles ohne Budget, dafür mit ganz viel Engagement, Herzblut und Muskelkraft geleistet. Bis Ende Jahr wurden erste Veranstaltungen durchgeführt: Musiker:innen-Apero, Kranzbinden, Helfer:innen-Apero, Adventssingen und der Vortrag: «Gemeinnütziger Wohnungsbau im Quartier», wie auch die Retraite des QV. Seit Anfang 2024 gibt es ein umfangreiches kulturelles Programm und vielfältige Begegnungsmöglichkeiten. Bitte schaut auf: <https://qvluegisland.ch/events/>.

Veranstaltung «Erneuerbar heizen»

In Kooperation mit den QV Wesemlin, Hochwacht und Maihof sowie Stadt und ewl organisierten wir am 15.11.2023 die Veranstaltung «Erneuerbar heizen» für Hauseigentümer:innen. Der Anlass stiess auf reges Interesse: 150 Personen nahmen teil und beteiligten sich aktiv an der Diskussion. Sie erhielten vielfältige Informationen und hielten der Stadt gegenüber auch fest, dass es weitere Erleichterungen braucht, damit fossile Heizungen im Sinne der Klimastrategie zeitnah ersetzt werden. Alle Infos unter <https://qvluegisland.ch/2023/11/22/schlussbericht-heizungsersatz/>

Mitwirkung bei städtischen Projekten

Grosse Veränderungen stehen beim **Kantonsspital** an. Wir standen in regem Austausch mit dem LUKS und diskutierten die **Spitalentwicklung und den Fluglärm**. Wir regten an, dass das LUKS eine Informationsveranstaltung für die Quartierbewohner:innen durchführt. Zudem nahmen wir Stellung zum Bebauungsplan und der Baubewilligung für den Helikopterlandeplatz.

Auf der **Geissmatthöhe** führte die Stadt eine Versuchsanlage für eine behindertengerechte **Bushaltestelle** durch, bei der wir Sicherheitsbedenken meldeten. Mit einer Befragung des Quartiers und Begehungen mit der Stadt vor Ort konnten wir gegenüber der Verwaltung die Problematik aufzeigen. Die Verantwortlichen der Stadt bedankten sich sehr für die Unterstützung aus dem Quartier.

Beim Reussport gibt es regelmässig **nächtlichen Lärm durch Baustellenfahrzeuge**. Dies haben wir mit Zuständigen von Stadt und Kanton besprochen. Leider gelingt es nicht einen SMS-Alarm für die Anwohner:innen einzurichten, damit sie über nächtlichen Lärm vorgewarnt werden.

Mit Stadtgrün standen wir in häufigem Austausch für die **Parkgestaltung der Villa Musegg**, den **Biodiversitätsgarten** und die **Aufwertung des Geissmattparks**. Für die Nachbarschaftsgruppe, die im Geissmattpark ein urban-gardening-Projekt betreibt, konnte die Konzession verlängert werden. Wir nahmen am «runden Tisch» zur Evaluation des **Friedhof-Cafés** teil. Dieses wird in 2024 fortgeführt.

Kommunikation

Die Redaktion unter Leitung von Katja Mosele und freiwillige Autor:innen erstellten 2023 wieder eine Frühlings- und Herbstausgabe unserer **Quartierzeitung**, die auf sehr positives Echo stiess. Für die Bewirtschaftung der Inserate haben wir ab 2024 eine neue Lösung gefunden.

Im Dezember 2022 ging die neue **Website** online und die Quartierbewohner:innen können hier aktuelle Informationen zum Quartier, unseren Events und anderen interessanten Veranstaltungen/Themen finden. So können wir euch gut informieren. Zudem hat Maximilian Jani die technische Grundlage für den **QV-Newsletter** gelegt. Dieser erscheint seit Januar 2024 monatlich und informiert über die Aktivitäten in der Villa Musegg und andere Themen. Bitte tragt euch für den Newsletter auf unserer Homepage ein.

Vernetzung ausserhalb des Quartieres

Der QV Luegisland organisierte die Delegiertenversammlung des Verbands der Quartiervereine der Stadt Luzern in Kooperation mit dem Kantonsspital. 60 Vorstandsmitglieder von verschiedenen QVs nahmen teil, wurden über den Ausbau des Kantonsspitals informiert und bewunderten den Ausblick vom obersten Stock des Spitals über die Stadt Luzern.

Darüber hinaus nutzte der Vorstand Anlässe wie die Quartierkonferenz, das Treffen mit der Polizei oder den Austausch mit dem Verein zur Erhaltung der Museggmauer, um sich zu vernetzen, den Austausch zu pflegen und aktuelle Informationen zu erhalten.

Finanzen und Buchhaltung

Die Rechnung schliesst mit einem Aufwandüberschuss von CHF 1093 und damit deutlich besser als budgetierte (CHF -5'250) ab.

Stefan Siebenhaar hat mit Unterstützung von Synrgi letztes Jahr die Buchhaltung und Adressbewirtschaftung auf Abaninja umgestellt. Grundsätzlich ermöglicht das neue System, dass der Vorstand jederzeit über die Finanzen und Mitgliederstand informiert ist und diese eigenständig bewirtschaften kann.

Vorstand

Der Vorstand mit Maximilian Jani, Katja Mosele und den Unterzeichnenden wurde schon im letzten Jahr tatkräftig von Katharina Dressler unterstützt. Wir danken ihr für ihr Engagement und freuen uns auf die weitere, unkomplizierte und kreative Zusammenarbeit.

Wir bedanken uns für das entgegengebrachte Vertrauen der Vereinsmitglieder und hoffen auf interessante und vielseitige Begegnungen im neuen Vereinsjahr!

Luzern, 20. März 2024

Für den Vorstand:

